



El VI Congreso del Español reivindica la «trascendencia internacional» del idioma

García Montero reivindica un panhispanismo «que no alberga un sentimiento imperialista» y que está basado «en los valores culturales»

EL NORTE

SALAMANCA. El VI Congreso Internacional del Español inició ayer su edición más digital con un acto de inauguración que sirvió para reivindicar la «trascendencia internacional» de un idioma que, a día de hoy, utilizan como principal herramienta de comunicación 585 millones de personas en el mundo, «cinco millones más que el año pasado».

Así lo expuso durante su discurso inaugural el consejero de Cultura y Turismo de la Junta de Castilla y León, Javier Ortega, quien recalco la importancia del español al ser «la segunda lengua materna del mundo, que habla el siete por ciento de habitantes del planeta», y al contar con más de 22 millones de estudiantes en 110 países.

De ahí que el consejero de Cultura y Turismo de la Junta apuntara a la importancia que tienen los profesores de español, prin-

cipal público objetivo del congreso, al «enseñar y transmitir este idioma para que, cada año, el número de hablantes de español siga aumentando».

Ortega se dirigió entonces a los docentes de español para agradecer «su trabajo y capacidad de adaptación» para mantener la expansión del idioma en tiempos de coronavirus, en los que hicieron «de la necesidad virtud» al reinventarse para «ampliar su jornada y sus temarios a una pantalla de ordenador», renunciando al contacto personal con los estudiantes, lo que supone «un antes y un después».

«Para Castilla y León, es una prioridad este sector del español para extranjeros», concluyó Ortega, quien reivindicó la condición de la comunidad como «pionera en lo relativo a la enseñanza del español» y, en ese sentido, reconoció el papel de la Universidad de Salamanca «desde hace ya más de 90 años» y que continúa hoy con la organización, junto a la Junta, del VI Congreso Internacional del Español para que la enseñanza del idioma «siga creciendo».

Precisamente el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, recordó que tanto Estudio salmantino como comunidad au-



Luis García Montero. Á. MEDINA-EFE

El consejero Javier Ortega reivindicó la condición de la comunidad como «pionera en lo relativo a la enseñanza del español»

tónoma están «identificadas con la lengua española como vehículo de comunicación que debe ser cultivado desde la Academia», como se hace desde hoy, y hasta el próximo 13 de noviembre, con el VI Congreso Internacional del Español, que cuenta con 2.156 personas inscritas procedentes de 57 países diferentes y que se desarrollará a través del canal de YouTube 'Español para todos' a través de 12 conferencias, cinco coloquios y 15 talleres.

La primera de las conferencias fue impartida por el director del Instituto Cervantes, el escritor y poeta Luis García Montero, quien aseguró que la enseñanza de la lengua, que en el caso del español se sitúa como tercera en comunicación del mundo tras el inglés y el chino, es un asunto «de importantes dimensiones, no solo filológicas y culturales sino también económicas, políticas y sociales».

No obstante, «la lengua nos hace y supone un vínculo que constituye nuestra sociedad», que en el caso del español engloba a «hombres y mujeres de más de 20 países cuyas palabras, y en consecuencia pensamientos, aspiraciones, desalientos y esperanzas, son señas de identidad que cruzan el océano» a través

de un «idioma común» que supone la «riqueza compartida» de estos pueblos.

Riqueza que también se instituye en «los matices» que en cada lugar se da a la lengua y que confieren al español de «una diversidad muy rica» y que constituye también el diálogo «del yo al nosotros» como «gran metáfora de la convivencia». Y es que la unidad del español, según García Montero, «no alberga ya ningún sentimiento imperialista» sino que sirve de vehículo a «la realidad cultural que defendemos».

De hecho, el director del Instituto Cervantes fue crítico con aquellos que exigen una petición de perdón a la España actual a través de una misiva del Ejército Zapatista de Liberación Nacional en la que afirman que «ni el Estado español ni la Iglesia deben pedir perdón por nada» y resaltan que no se harán eco «de los farsantes que se montan sobre nuestra sangre y así esconden que tienen las manos manchadas de ella».

«¿De qué va a pedir perdón la España de hoy, de haber parido a Cervantes, Espronceda, García Lorca o Vázquez Montalbán?», se pregunta el Ejército Zapatista de Liberación Nacional en su carta, reflexión que recoge García Montero para señalar que al siglo XVI solo se le debe pedir «una reflexión sobre la condición humana que impulse un pacto de futuro basado en los valores culturales de una comunidad que represente la lengua española».